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EN DIFERENTES PUNTOS DEL BORDE COSTERO DE LA REGIÓN DE LOS LAGOS EXISTEN IMPORTANTES POLOS DE DESARROLLO PRODUCTIVO, QUE SE HAN VISTO AFECTADOS POR LAS SOLICITUDES DE ECMPO. 

Gremios esperan cambios de fondo 
luego que diputados visaran frenar 
nuevas solicitudes por Ley Lafkenche 
Erwin Schnaidt cio Costero Marino delos Pue- ¡wn1cAcióN. Propuesta de Mauro  biénconfaqueelgobiemose _ lítica para hacer modificacio- 
ervinschnaididiariollanquihue.cl — blos Originarios contemplado > . manifieste en la misma línea, — nesa esta ley”, la misma que 

enlaLeyN"20.249".Enelca- González y de su colega Marcia - yaque“deve emender quela anhela pueda verse reflejada 
urante un año que- so delos que están en trámite, % modificación ala Ley Lafken- — en el Senado, donde avanzan 
darían suspendidas — precisa que “los organismos Raphael, avanzó en lasala de  creiene apoyo de diferentes — propuestas en ese sentido. 
las presentaciones — encargados tendránel plazo de sectores políticos y quenecesi— Anticipó que espera con- 
de ercsepacs ss meses pararesaverantro. 1 Cámara baja, Además, Se. imosimpaiaria porqueesa. “veras conloztra senadores 

costeros marinos de pueblos — estos. Si no se resuelve en el p lantea otorgar un pl lazo de afectando el desarrollolaboral, — dela Región de Los Lagos, “pa- 
originarios (ECMPO) en caso — plazo señalado, el requeri- socialy económico de diferen: - ra que ellos nos puedan apo- 

A a 
roGonzález(RN) juntoasuco-— Especificaelarticuladoque las peticiones que siguen en veló quetrasesa votación le pi Ley Lafkenche. Ellos lo saben, 
lega de partido Marcia  “antesdeltérmino del plazo y o al pe dió al ministro secretario gene- — lo han dicho, así que tenemos 
Raphael, enelmarco dela dela — la paralización de proced+ LYÁMIL€. niciativa fue recibida — radeiaPresidencia, ÁvaroEli— gran expectativa de hacer un 
discusión dela Ley de Presu- — mientos indicados en el inciso zalde, “que el gobierno no pre- — trabajo en equipo, por el bien 
puestos para elSectorPúblico, - anterior losórganos delaad- COM Deneplácito y esperanza tenáa recurir al Tribunal delaRegióndeLosLagos”. 
para el año 2025. ministración del Estado po- ; i Constitucional para echaraba-— Consultadosies que esain- 

La propuesta, que ahora — drán destinar aquellos recur- — CIÍ sector industrial de la zona. joestaindicación. Tienen que — dicación podría ser objeto de 
pasó al Senado, fue validada — sos para el mejoramiento de aceptar que tenemos que bus-— modificaciones en la Cámara 
con66votosafavor, 40encon- — áreas en que el servicio se vea — (Lafkenche) que hoy día está — Hoy día, hay muchas solicitu-— car unasolución al tema delas — alta, González comentó que 
traycinco abstenciones, loque — deficitario, tanto del punto de — siendo muy cuestionada, no — desqueestán pendientes y que - solicitudes de ECMPO”. “nosotros también nos abri- 
permitió que fuera incluidaen vista económico como de re-— solamente en la región, sino — nose hanresuelto”. mos a eso. Lo importante es 
ese proyecto, que avanzó asu cursos humanos”. que en todo el país, en todo Asu parecer, es coherente — MODIFICACIÓN LEGAL quelaindicación avance. Siem- 
segundotrámiteconstitucional..— En conversación con El — nuestro bordecostero”. queenunañono ingresen mue- — Respecto a las modificaciones pre todo se puede perfeccio- 
Ello es visto como positivo por Llanquihue, el diputado Gon Ellegislador porel Distrito — vas solicitudes de ECMPO. Ex- a la Ley Lafkenche, el parla- — nar, asíque si ellos quieren lle- 
los gremios productivos dela — zálezdestacóque esta solicitud — 26 aseguró que espera que du- — plicóqueal plantear seis meses mentario precisó que “corren gara un acuerdo con el gobier- 
zona, sinembargo, esperanque — haya sido aprobada en la sala. rante esta semana el Senado — para resolver las que siguen — por un camino separado”. Pe-— no frente a laindicación, tame 
seavance encambios defondo. — dela Cámara de Diputados, lo. pueda ser ratificada estaindi- — pendientes, ofrece certezaala — ro, hizo notar que“la señal que — poco me cierro a eso. Me pare- 

Específicamente, se trata que expuso que “demuestra — cación. “Porque impedir que — inversión, lo que se ratifica al vimos enla sala de la Cámara — ce correcto. Lo importante es 
del Artículo N* 48, que define — quehayuna fuerza políticaque — ingresen nuevas solicitudes de — rechazar esas peticiones sino — de Diputados, fue muy poten-— queavance y que se pueda im- 
que““se suspenderá elinicio de — está disponible a provocar mo ECMPO también provoca un — logran avanzar en seis meses. — te. En definitiva, logramoscon- — pedir por un tiempo nuevas so- 
todo procedimiento de Espa- — dificaciones en esta ley ahorro derecursos públicos.  EldiputadoGonzáleztam- firmar queexiste voluntad po-  licitudes de ECMPO y no 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

19/11/2024
  $1.290.834
    $876.800
    $876.800

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      18.600
       6.200
       6.200
     147,22%

Sección:
Frecuencia:

REPORTAJE
0

Pág: 2



  
Tema del día 

66 votos a favor, 40 en contra y 5 
abstenciones, fue el resultado de la votación en la sala de la 
Cámarade Diputados, respecto a esta indicación. 

6 de los 9 diputados de la región 
votaron a favor. En contra estuvo Emilia Nuyado (PS); se abs- 

tuvo Héctor Barría (DC); y, en pareo Jaime Sáez (FA). 
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16 de febrero de 2008 fue publicada 
la Ley Lafkenche 20.249, mediante la que se crean Espacios 

Costeros Marinos de los Pueblos Originarios (ECMPO). 

  

(viene dela página anterior) 
sigamos provocando una espe- 
cie de agotamiento al sistema, 
porque realmente está colap- 
sado. Tenemos muchos trámi- 
tes pendientes. Entonces, es 
también desentido común sus- 
pendernuevas solicitudes ylas 
que tenemos en trámite, se 
puedan resolver”. 

Sobre las solicitudes que 
hoy están entrámite, González 
recordó que deberían pasara 
la Comisión Regional de Uso 
del Borde Costero (CRUBC). 
“Hemos dicho que todas las 
que están en trámite tienen 
que votarse en contra, tienen 
que rechazarse, mientras no 
exista una modificación a la 
ley. Porque la gran mayoría de 
los hombres y mujeres que es- 
tánvinculados laboralmente al 
borde costero, están en contra 
de estas solicitudes que traen 
tanta incertidumbre”. 

Apuntó que sería “impor- 
tante que nuestra indicación 
tenga efecto, porque traería 
tranquilidad durante un año 
por lomenosanuestraregión”. 

ADMISIBLE 
Ante esta indicación, el sena- 

dor porla Región de LosLagos, 
Iván Moreira (UDI), advirtió 

que “habrá que discutir siesad- 
misible”, aunque dijo que “ha- 
remos lo posible (para que 
avanceenelSenado), dado que 
hay que convencerla izquier- 
da”. 

El legislador por Los Lagos 
recordó que desde el gobierno 
del ex Presidente Sebastián Pi- 

ñera que enel Senado “hemos 
tratado de modificar esta ley. 
Pero, porel Convenio 169 dela 
OIT se debe realizar una con- 

sulta indígena. Esos grupos ya 

“La gran mayoría de 
los hombres y muje- 
res queestán vincula- 
dos laboralmente al 
borde costero, están 
en contra de estasso- 
licitudes” 

Mauro González (RN), 
diputado por el Distrito 26. 

“Se necesitan con ur- 
gencia certezas y con- 

iciones para poder 
crecer y brindar bie- 
nestar a los habitan- 
tesdelsur” 

"Tomás Monge, gerente Asuntos 
Corporativos de SalmonChike 
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noshan informado queno apo- 
yarían esta modificación, ante 

loque se ha buscado por víaad- 
ministrativa moderar los efec- 

tosdel mal uso deesta norma”. 

Aseveró que un 80% delas 
solicitudes de ECMPO de la re- 

gión “respondena intereses de 
grupos de personas que no ne- 
cesariamente representan inte- 
reses de pueblos originarios”. 

Moreira aseveró que “la Ley 
Lafkenche se ha convertido en 

úunabarrera, un muro para pes- 
cadores, mitilicultores y el 
mundo productivo, el que da 
trabajo”, por lo que admitió 
que “es urgente tomar medidas 
que atajen el abuso que se ha 
hecho de esta ley, que tenía un 
fin determinado: la protección 

delos espacios costeros inme- 
diatos para proteger la pesca y 
modos de vida tradicional de 

pueblosoriginarios. Pero, seha 
convertido en un lastre para el 
desarrollo de las regiones, en 
especial, la de Los Lagos. Cada 
día que pasa estaley se convier- 
teen un peligro para los chile- 
nos que viven en estas zonas” 

  

CAMINO PROVISORIO 

Su colega, Carlos Kuschel (RW), 
resaltó que lo resuelto en la sa- 
la dela Cámara de Diputados 
“me parece un buen camino 
provisorio, en ausencia de uno 
mejor y delargo plazo”. 

Reconoció que la imple- 
mentación dela Ley Lalkenche 
ha derivado en consecuencias 

negativas para el desarrollo 
económico. Hizo presente que 
mientras la Región de Aysén 
muestra dos trimestres de caí- 
da económica, “nosotros, en 

Los Lagos, llevamos uno. Elgo- 
biernose equivoca y atrasamu- 
cho(.... No hay que olvidar que 
Chile está estancado. Lo único 
quehacrecido esla inflación, la 
deuda y la informalidad”. 

Sobre la posibilidad que es- 
taindicación obtengaelrespal- 
donecesario paraavanzaren la 
Cámara alta, el senador Kus- 
chel comentó que “tal vez ten- 
ga los votos necesarios. El go- 
bierno podría venir con una 
propuesta mejor”, sugirió. 

No fue posible comunicarse 
víatelefónicaconel senador Fi- 
del Espinoza (PS), quien presi- 
delaComisión de Intereses Ma- 
rítimos, Pesca y Acuicultura. 
Tampoco contestó mensajes 
enviados por este diario. 

  

AGILIZAR PROCESOS 
Francisca Sanz, presidenta de 
la Multigremial Los Lagos, enti- 
dad a la que están afiliadas las 
principales actividades produc- 
tivas delaregión, valoró estain- 
dicación al asegurar que “es 
muy positivo quese esté avan- 
zando eneeste tema de tanto in- 
terés parael desarrollo de nues- 
traregión”. 

Lalíder gremialsostuvo que 
esta suspensión provisoria de 
nuevas solicitudes y que seaco- 
telos plazos de tramitación de 

  

esfuerzos en agilizar los proce- 
sosactualmente abiertos y te- 
ner más certezas en los territo- 

riosen indefinición”. 

Sanz especificó que “las in- 
versiones que apalancan el de- 
sarrollo regional sólo pueden 
concretarse en escenarios en 

quelasreglas y elrayado dela 
canchaesténclaros”. 

CONVIVENCIA 

Tomás Monge, gerente de 
Asuntos Corporativos de Sal- 
'monChile, planteó que esta in- 
dicación, así como otros pro- 
yectos referidos al tema, “son 
señales que muestran la rele- 
vancia que está tomando en el 
Congreso el resolver la mala 
aplicación dela Ley Lafkenche 
anivel nacional y local”. 

El ejecutivo aseveró que la 
implementación de esanorma- 
tiva “haafectado seriamentela 
convivencia entre usuarios del 
borde costero. Se ha paralizado 
eldesarrollo de diversasactivi- 
dades productivas, causando 
conflictos entre vecinos y acti- 
vidades que deben convivir de 
caraalmar”. 

Monge reconoció que eles- 
píritu original de esa ley “era 
noble”, pero que “los excesivos 
tiempos de tramitación, la fal- 
ta de herramientas por parte 
del Estado para su implemen- 
tación y la conflictividad que 
esto ha generado, son temas 
transversalmente criticados 

  

por comunidades solicitantes y 
otros usuarios”. 

Definió que tanto en regio- 
nes, como a nivel país, “se ne- 
cesitancon urgencia certezas y 
condiciones para poder crecer 
y brindar bienestar a los habi- 

tantes del sur”. 

VACÍOS Y DEFECTOS 
De:su lado, Loreto Seguel, di- 
rectora ejecutiva del Consejo 
del Salmón, también apreció 
y agradeció la indicación pre- 
sentada por los diputados 
González y Raphael (esta últi- 
ma del Distrito 27), lo que -es- 
pecificó- “revela la urgente y 
necesaria tarea de abordar 
responsablemente y con mira- 
da país el uso y puesta en va- 
lor de nuestras costas y aguas 
marítimas”. 

Para Seguel, el estado ac- 
tual de la Ley Lafkenche y su 
reglamento “tienen vacíos y 
defectos que desvirtúan sues- 
píritu y han permitido abusos 
o malas prácticas que se de- 
ben remediar”. 

Consideró que aunque es- 
ta indicación aún debe ser 
aprobada en el Senado, “el 
motivo a resaltar es la con- 
ciencia transversal que se ha 
alcanzado acerca de la urgen- 
te necesidad de solucionar 
esos vacíos y defectos. Como 
gremio siempre promovere- 
mos que prime el bien común 
por sobre los individuales”, 
sentenció. 

  

ALA ESPERA 

Mientras que Manuel Bagnara, 
gerente general de la Asocia- 
ción de Armadores de Trans- 
porte Marítimo, Fluvial, Lacus- 
tre y Turístico Sur Austral de 
Chile (Armasur), reconoció 
que “estoayuda, peroes como. 
tapar el sol conundedo”. Plan- 
1eó que esperan que la ley se 
adecue alarealidad, por cuan- 
10 “hoy día, la ley tiene varias 
cosas que nos complican”. 

“Qué bueno, tendríamos 
un añosin queingresen nuevas 
solicitudes. Perfecto, se agrade- 
ce. Pero, ¿qué pasa con las que 
ya están? En este año de sus- 
pensión trabajemos enel tema. 
Trabajemos en laley o trabaje- 
mosen el reglamento. Pero, al- 
go hay que hacer”, propuso. 

Admitió quela mayor com- 
plicación para lasempresas del 
borde costero es que ante estas 
solicitudes se produce la sus- 
pensión de la renovación de 
sus concesiones, así como de 
las nuevas. Ello, agregó, trae 
consigo graves consecuencias, 
como el impedimento para 
crecer de puertos y astilleros. 

Bagnara especificó que 
mientras los barcos están au- 
'mentando de tamaño y en nú- 
mero, “no hay astilleros que 
hoy día los puedanrecibir, por- 
que los astilleros no pueden 
crecer”, ya que se ven limita- 
dos por las solicitudes de 
ECMPO que reducen la super- 

ficie disponible. es 
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